



パルコ前での赤紙配布活動

昭和 6 年、陸軍	時、 陸軍 20 万人、計
昭和 13 年、陸軍	和 12 年日中戦争本 格化、陸軍 45・9 万人、 海軍 13・4 万人、計 59・3 万人。
昭和 13 年、陸軍	和 12 年日中戦争本 格化、陸軍 45・9 万人、 海軍 13・4 万人、計 59・3 万人。
昭和 13 年、陸軍	和 12 年日中戦争本 格化、陸軍 45・9 万人、 海軍 13・4 万人、計 59・3 万人。
昭和 16 年、陸軍	和 12 年日中戦争本 格化、陸軍 45・9 万人、 海軍 13・4 万人、計 59・3 万人。

つい最近、名古屋市長が「南京大虐殺はなかつた」と言つて失笑を買ひ、厳しく批判されました。同様にかの大戦は、日本の侵略ではなかつたという人たちがいるのにも驚かせます

昭和20年では、徴集率は90%になる予定でした。当然、国内生産に携わる男性が激減、非生産者が圧倒したため、国内はもとより、戦地での食料不足は筆舌を極めるものでした。

8月15日の終戦記念日、11時15分から札幌平和行動実行委員会（74平和・民主団体が加盟）が主催する「8・15反戦街頭宣伝行動」がパルコ前で行われました。日本中国友好協会からは、三木ふみよ、影浦貞宏両事務局次長が参加し、全体で

終戦記念日に 召集令状（赤紙）を配布

50名の参加、約600枚の「召集令状」を配布しました。

「帝国主義」一つの国家が、政治的、経済的に他国を支配して強大な国家を築こうとする動き、「政策」あるいは「独占的な段階に達した資本主義を背景として領土の分割をめぐつて争う、対外膨張的な政策」とあります。当時の日本が「帝国日本」と公言してはばかりなかつたことを、あれは侵略でなかつたと言うのは、あまりにも無知な主張ではないでしょうか？それとも日本語を良く理解できていないのか・・・？

さて「帝国」と使われるようになつたのはいつの頃かは調べておりませんが、どうのような辞書を見てもこのように書いています。

では八紘とは＝地上のありとあらゆる方面。一字は＝それを一つの家のよう統治し支配すること（小学館現代国語例解辞書）とあります。

取り繕いの仕様がない歴史の事実

日本中国国交回復40周年記念講演会

演題 「中国に主張すべきは何か」

急速な経済成長を続ける中国経済の今後 中国の軍拡をどう考える 政治制度等について
とき 9月30日(日)午後1時30~3時30分
ところ 苫小牧市市民会館205号室(苫小牧市旭町3丁目2-2電話0144-33-7191)
講師 大西広氏(慶應義塾大学経済学部教授 京都大学名誉教授)
参加費 500円(含む資料代)
主催 日本中国友好協会苫小牧支部 連絡先 伊藤貞市方 TEL 0144-72-5348

いぢれにせよ、そのよう
な国策に赤紙一枚（一錢五
厘の命、昭和12年から二
銭）で尊い命が失われたの
はあまりにも悲しい事実で
す。
(影浦貞宏)
バルコ前で配布した「赤紙」
を参考資料として、別紙で
折り込みました。

劉連仁生還碑建立10周年記念当別ツアーアー

当別ツアードに参加して

日本中国友好協会札幌支部理事長 斎藤 康治

「劉連仁生還碑記念碑を
伝える会」のご尽力に感謝
します。

私は10年前の記念碑建立
除幕式の式典にも参加しま
した。

今回の記念碑参拝後行わ
れた報告交流会で学んだこ
とを記したいと思います。

三上勝夫会長が、劉さん
発見から帰国するまでの状
態をくわしく話されたので、
はじめて参加された方も納
得してもらえたと思います。
私は戦後7年間中国東北
部の炭礎で働いていました
ので、劉さん生還について
特別の思いを持つていまし

9月2日、劉連仁生還記
念碑建立10周年記念ツアーア
が開催されました。

日本中國友好協会札幌支
牧、釧路の各支部や群馬県
の会員、平和関係者など2
人が、朝8時50分までに2
札幌駅北口鐘の広場、旅シ
ステムの旗のもとに集合。
貸し切りバスは9時に、札
幌駅を出発、一路当別の劉
連仁生還碑に向かいました。
現地では、劉連仁生還記
念碑を伝える会の三上勝夫

会長など6人が出迎え、ツアーパートナーを代表して群馬県から参加された加藤雪子さんが生還碑に花束を捧げ、劉連仁さんを偲びました。伝える会会長代行の大沢勉さんが、劉さん発見・保護と生還碑建立の経過などを説明、碑を囲んで皆で記念撮影を行つてから近くの若葉会館に移動。

若葉会館の交流会では、主催者を代表して、山崎幸（現地参加）日中道連会長が挨拶。伝える会の三上勝夫会長から詳しい説明を受け、また、大嶽秋夫事務局組みや新しいパンフレットを作成したことなどの報告を受け、参加者から感想や意見を出してもらいながら意見を出しました。

昼食は特製の弁当と当別名

力レンダー普及のお願い
「中国 悠久の旅」

一本1200円

会員・準会員一人につき、
一本以上の普及に、特段の
ご協力を、お願い致します。

る当別神社、プロレタリア
作家本庄睦男が重厚な筆致
で描いた「石狩川」の文学
碑を見学。また、本庄睦男
の生誕の地碑の見学と、碑碑
はチヨコレートのロイズ太
美工場の一画に建つており、
売店に寄れば、初版本の
「石狩川」や最近出版の
「石狩川」などが展示され
ていました。



劉連仁生還碑建立10周年ツアー参加者と伝える会の方々

次に記念碑建立について、会の役員はじめ会員の方々が5百万円の建設費協力を各団体や広く町民に呼びかけて、105団体1235人の町民などから543万円を集めて建立することができたといふことです。が、会員のみなさまのご尽力に感謝の気持ちを強くしたも



三上勝夫会長の話を聞く参加者

物のいも団子汁を食べ、当別の相馬さんからスイカとトマトの大差しがありました。皆で入れ込みました。ツアーハウスの基礎を築いた伊達邦直は、当別開拓後は、伊達邦直の別邸と当別記念館を鑑賞しました。



本庄睦男の文学碑前で記念撮影

中友好新聞札幌版
員・準会員の皆様の
原稿募集中